

Beschluss des Landrats vom 14.09.2023

Nr. 35

1. Begrüssung, Mitteilungen 2023

2022/680; Protokoll: mko, cr

Landratspräsident **Pascal Ryf** (Die Mitte) begrüsst die beiden Vizepräsidenten, die Landrätinnen und Landräte, die Regierungspräsidentin, die Regierungsrätinnen und Regierungsräte, die Landschreiberin, die Mitarbeitenden der Landeskanzlei, die Medienschaffenden und die Gäste auf den Besucherplätzen sowie die Hörerinnen und Hörer am Livestream.

Jugendrat

Der Jugendrat Baselland hat dem Landrat mit einem Block und einem Stift dem Landrat ein kleines Geschenk bereitet. Für diese schöne Geste zu Beginn der Legislatur sei ihm gedankt. Dank auch an alle aktiven Jungpolitikerinnen und Jungpolitiker und weiterhin viel Erfolg bei ihrer Arbeit. [Applaus]

Tag der offenen Türen

Aus Anlass des Jubiläums «175 Jahre Bundesverfassung» finden landauf, landab Tage der offenen Türen in den Regierungs- und Parlamentsgebäuden der Kantone statt. In Baselland ist es heute so weit. Deshalb dürften wohl den ganzen Tag über immer wieder Besucherinnen und Besucher auf den Zuschauerplätzen hier im Saal Platz nehmen. Zudem finden Führungen durchs Gebäude statt, die den Gästen einen Einblick in die politische Arbeit ermöglichen. Deshalb werden heute im Verlauf der Landratssitzung verschiedene Mitglieder des Regierungsrats sowie die beiden Kommissionspräsidenten Thomas Noack und Florian Spiegel zwischendurch kurz abwesend sein, weil sie im Regierungsratszimmer bzw. im Sitzungszimmer 018 die Arbeit des Regierungsrats oder der landrätlichen Kommissionen vorstellen werden.

Im Konferenzraum 210 – dort, wo Frau Kissling im schönen roten Kleid eben herausgekommen ist – läuft nonstop der Film «constitutio – die Bundesverfassung in Bild und Ton» von Dominic Büttner. In 193 Clips tragen Menschen verschiedenen Alters, Geschlechts, Herkunft und Bildungsgrads in ihrem Umfeld während total knapp 3 Stunden die 195 Artikel der Schweizer Bundesverfassung vor; vielleicht möchte man ja in der Mittagspause einmal hineinschauen.

Am Abend gleich nach der Landratssitzung gibt es im Foyer einen kleinen Apéro und die Eröffnung einer neuen Ausstellung, die das Staatsarchiv aus Anlass des Verfassungsjubiläums entwickelt hat – ihnen bei dieser Gelegenheit herzlichen Dank für ihre Arbeit. Dabei steht die Baselbieter Perspektive im Mittelpunkt. Alle sind zu dieser Vernissage herzlich eingeladen. Auch an der nachfolgenden, hochkarätig besetzten Podiumsdiskussion hier im Saal – Beginn um 18.00 Uhr – dürfen alle gerne teilnehmen.

Mittagslunch der Landeskirchen

Am Landrats-Donnerstag, den 19. Oktober 2023, findet über den Mittag ein «Mittagslunch» der drei Baselbieter Landeskirchen statt. Dort werden die Resultate einer Studie über die sozialen Leistungen der Landeskirchen vorgestellt. Anmeldeschluss ist der 12. Oktober.

Interparlamentarische Konferenz der Nordwestschweiz

Am Freitag, 27. Oktober 2023, findet im Rathaus von Bern die diesjährige Informations- und Netzwerktagung der Interparlamentarische Konferenz der Nordwestschweiz (IPK) statt. Das Thema



lautet: «Unter Strom – die Suche nach der Energiepolitik der Zukunft für Kantone und Gemeinden». Anmeldeschluss ist der 22. Oktober.

FC Landrat

Letzte Woche hat der FC Landrat gleich zweimal gespielt: Am 5. September gab's in Frick gegen den Grossen Rat Aargau einen heiss umkämpften 3:2-Sieg. Der Siegtreffer gelang Beat Flükiger von der Landeskanzlei mit einem Traumgoal aus 35 Metern. Bei diesem Match hat zum ersten Mal seit vielen Jahren auch wieder ein Mitglied des Regierungsrats mitgespielt: Regierungsrat Thomi Jourdan hat durch Schnelligkeit und Kampfgeist überzeugt, was schliesslich in einer gelben Karte mündete [Heiterkeit]. Am 8. September in Dornach spielte der FC Landrat gegen die Schweizer Schriftsteller-Nationalmannschaft und verlor knapp mit 3:5. Das schönste Goal des Abends gelang Roman Brunner nach einem 40-Meter-Sololauf.

Entschuldigungen

Ganzer Tag Tobias Beck, Dieter Epple, Balz Stückelberger

Nachmittag Markus Graf, Irene Wolf

Regierungsrätin Kathrin Schweizer ist heute entschuldigt aufgrund ihrer Teilnahme an der kantonalen Justiz- und PolizeidirektorInnenkonferenz.

Begrüssung von Gästen

Landratspräsident **Pascal Ryf** (Die Mitte) begrüsst gegen 11 Uhr die Klasse 3ILS vom Gymnasium Muttenz und gegen 14:30 Uhr die Klasse F2c der FMS Muttenz, beide Male begleitet von der Lehrerin Barbara Hullinger.

Begründung der persönlichen Vorstösse

Landratspräsident **Pascal Ryf** (Die Mitte) gibt bekannt, es seien heute 16 neue Vorstösse eingereicht werden, und fragt, ob jemand seinen oder ihren Vorstoss begründen möchte.

Stefan Meyer (SVP) verweist auf die kommende Diskussion zu Traktandum 15 betreffend UKBB. Es wurde ein erster Runder Tisch dazu durchgeführt. Aus dem Kommissionsbericht der Volkswirtschafts- und Gesundheitskommission zur Vorlage 2023/59 ist zu sehen, dass das UKBB die bestehenden Strukturen mit einer Permanence ergänzen möchte. Dazu gab es sehr viele kritische Stimmen, die der Meinung sind, dass dies dem Gegenteil dessen entspricht, was das Postulat von Caroline Mall fordert. Patientinnen und Patienten sollen, wenn es sich nicht um einen Kindermedizin-Notfall handelt, gar nicht erst in die Stadt müssen. Wird eine Permanence geschaffen, wird das Verhalten, mit einer Bagatelle ins UKBB zu gehen, jedoch legitimiert und das trägt weiterhin zur Überlastung bei. Dabei besteht die Medizinische Notrufzentrale (MNZ) seit 1965 und kann diese Dienstleistung erfüllen, indem sie Patientinnen und Patienten erstens berät und zweitens auch eine Triage macht, um die Leute dahin zu leiten, wo sie in Bezug auf die Dringlichkeit hingehören. Das wurde auch am Runden Tisch diskutiert. Stefan Meyer hat in diesem Zusammenhang mit dem Geschäftsführer der MNZ Kontakt aufgenommen. Das einzige Problem liegt darin, dass die Sichtbarkeit der MNZ noch nicht gegeben ist. Mit der heute eingereichten Motion 2023/486 wird der Regierungsrat dazu aufgefordert, die Sichtbarkeit mit geeigneten Mitteln zu stärken, damit sie ihre Aufgabe – vor allem in der Kindermedizin – wahrnehmen kann.

